

d'autres du même genre,—au moyen desquelles le Vénérable Dom Bosco a rendu ses religieux si populaires et si efficaces dans une foule de contrées,—exigent des ressources pécuniaires pour se développer et produire le bien qu'on est en droit d'en attendre.

C'est pour subvenir à ce besoin et coopérer à cette excellente œuvre que vous devrez faire chaque année—jusqu'à révocation de ma part,—une collecte dans votre église le jour de Noël. C'est avec les gouttes d'eau que se forment les ruisseaux et les fleuves ; c'est avec l'obole de chaque fidèle que nous arriverons à faire prospérer cette magnifique Œuvre du Patronage de Saint Vincent de Paul et que nous attirerons sur nos travaux et sur les familles les bénédiction du Ciel.

Un Cadeau de Notre-Dame



Saint Ildcfonse,—un moine bénédictin devenu archevêque de Tolède,—est une des plus fières figures de l'Espagne du VII^e siècle. On pourrait l'appeler : le Chevalier de Notre-Dame, tant il eut à cœur de la défendre contre les attaques des mécréants. Il écrivit en particulier, pour prouver sa virginité perpétuelle, des ouvrages débordants d'enthousiasme et de foi.

Une nuit,—c'était en la fête de l'Expectation de la Vierge Marie,—le saint archevêque, suivi de tout son Chapitre, descendait vers l'église cathédrale pour la célébration des matines solennelles. Il méditait dans le secret de son âme sur les joies de la Mère de Dieu pendant les mois d'attente qui précédèrent la naissance de son Enfant, et repassait en lui-même les expressives formules que l'Office divin allait mettre tout à l'heure sur ses lèvres : “ Reçois, ô Vierge Marie, la parole que le Seigneur t'a transmise par l'ange ; tu concevras et enfanteras Celui qui est à la fois Dieu et Homme, afin de pouvoir être appelée bénie entre les femmes.... ”

Le cortège silencieux avait atteint le porche de la Cathédrale.

Quand la porte fut ouverte, un tel flot de lumière s'en échappa que nul des compagnons de l'archevêque ne se